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SEGURIDAD DIF GUADALAJARA

La Universidad Policial 
de Jalisco tendrá más 
presupuesto para 2025

Graduada, primera 
generación de 

Intervención Asistida 
con Animales

Residentes del Hogar Cabañas y la Casa Hogar para Mujeres de DIF Jalisco compartieron una grata experiencia 
cuidándose unas a otras y realizando distintas dinámicas lúdicas en el Museo Jalisco Paseo Interactivo. 
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Las recientes reformas aprobadas 
por el Congreso de la Unión, que 
incluyen la elección de jueces 

por voto popular y la desaparición 
de reguladores autónomos, están 
generando mucha preocupación entre 
los inversionistas estadounidenses. 
Larry Rubín, presidente de la American 
Society of México (Amsoc), reveló que 
estas reformas han llevado a las empresas 
estadounidenses a frenar el anuncio de 
importantes inversiones en el país. Este 
giro en la inversión no es meramente 
una cuestión de timidez empresarial; 
se trata de una señal alarmante sobre la 
estabilidad y la previsibilidad del entorno 
legal y regulatorio en México.

Rubín ha señalado que las reformas 
en cuestión han llevado a las empresas 
a reconsiderar sus planes de inversión 
debido a la incertidumbre jurídica que 

podrían acarrear. La decisión de no 
anunciar una inversión significativa, 
mientras se analiza el impacto de las 
reformas, pone en evidencia la creciente 
preocupación entre los inversores por la 
dirección que está tomando el sistema 
judicial en el país.

El hecho de que una de las candidaturas 
presidenciales en Estados Unidos haya 
expresado su preocupación por las 
reformas mexicanas revela la magnitud 
del impacto que estos cambios 
podrían tener en la relación bilateral. 
La política interna de un país puede 
tener repercusiones significativas en su 
relación con socios comerciales clave, 
y las reformas propuestas parecen 
estar enviando señales negativas a los 
inversionistas extranjeros, a pesar de 
que el presidente AMLO dijo que no era 
posible y no había forma de que esas 

inversiones dejaran de ocurrir.
Rubín hizo un llamado a no legislar “al 

vapor”, advirtiendo que tales cambios 
legislativos apresurados podrían no 
solo dañar la relación con Estados 
Unidos, sino también tener repercusiones 
económicas adversas para México. Esta 
advertencia no es un asunto menor; 
pues la historia ha demostrado que la 
precipitación en la reforma legislativa 
puede tener efectos desastrosos. Bolivia, 
el único país que elige a sus jueces 
federales y ministros a través de un 
proceso popular, ha experimentado 
graves problemas derivados de este 
enfoque, evidenciando las dificultades 
que pueden surgir cuando el sistema 
judicial se convierte en un brazo ejecutor 
del poder ejecutivo federal.

La inversión extranjera es cada vez más 
sensible a la estabilidad y previsibilidad, 

pues es necesario que sepan que tienen 
garantías jurídicas plenas, por eso es 
necesario que México maneje sus 
reformas con cuidado y consideración. 
La estabilidad jurídica y regulatoria no 
solo atrae inversiones, sino que también 
es fundamental para el crecimiento 
económico sostenido y el fortalecimiento 
de la confianza en las instituciones.

Las reformas propuestas deben ser 
evaluadas a fondo, considerando no 
solo sus objetivos a corto plazo, sino 
también sus implicaciones a largo plazo 
para la estabilidad del país. Involucrar 
a todos los actores relevantes en el 
proceso legislativo y evitar la legislación 
apresurada son pasos esenciales para 
garantizar que México continúe siendo 
un destino atractivo para la inversión 
y un socio confiable en la arena 
internacional.

A DECIR VERDAD

LA INVERSIÓN EXTRANJERA
 Y LA REFORMA JUDICIAL

Residentes de Hogar Cabañas y Casa Hogar visitan Japi
Redacción/Quadratín Jalisco

 

Cuidándose unas a otras y 
realizando distintas dinámicas 
lúdicas, compartieron una 

mañana residentes de Hogar Cabañas 
y la Casa Hogar para Mujeres de DIF 
Jalisco, quienes fueron invitadas por 
el Voluntariado Jalisco a conocerse y 
aprender mutuamente dentro de las 
novedosas actividades del Museo Japi 
(Jalisco Paseo Interactivo).

La coordinadora del Voluntariado 
Jalisco, Joanna Santillán Álvarez, 
recordó que este lugar está destinado 
a garantizar muchas experiencias, para 
todas las edades.

“Aprendizajes, risas, experiencias, y 

ahora con esta renovación y este nuevo 
rostro, lo que queremos es mostrar 
cuánto queremos a nuestro estado y 
lo importante que es este lugar, que 
es un punto de encuentro para las 
familias para todos y para todas este 
es su casa. Estoy muy contenta de 
recibirles, espero que lo gocen, que 
sea algo que guarden en su memoria 
y por favor siéntanse en su casa”, 
agregó.

Durante el recorrido por las distintas 
áreas, las actividades más emotivas 
fueron cuando las adultas mayores 
guiaban a las menores de cinco años, 
a echar a volar su imaginación con los 
dibujos, además recorrieron en lancha 
por la historia del majestuoso Lago de 

Chapala, hasta explorar sus habilidades 
como pequeñas y futuras deportistas.

“Una generación de cinco años la 
niña con una adulta de 105 años, un 
espacio donde no hay edades para 
poder compartir esa alegría, esa chispa, 
esa energía, esa luz, esa esperanza que 
brinda este espacio y la verdad que fue 
algo muy emotivo”, manifestó Lucio 
Miranda Robles director general de 
DIF Jalisco, al reconocer la importancia 
de intercambiar momentos en este 
encuentro intergeneracional, donde 
no hay límites ni condiciones que lo 
impidan, sobre todo para la niñez que 
se encuentra separada temporalmente 
de su núcleo familiar, por distintas 
circunstancias.

Chicos y grandes puede disfrutar de este 
lugar que ofrece diferentes actividades. 
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El programa Te Respaldamos ha 
llegado a más de 8 mil personas

Con el objetivo de fortalecer y garantizar el acceso a la justicia, la 
Procuraduría Social llevó servicios jurídicos gratuitos al municipio de Zapopan

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

El programa Te Respaldamos 
que busca llevar el acceso a la 
justicia y a todos los rincones 
de Jalisco ya llegó a más de 8 

mil personas beneficiadas, afirmó el 
titular de la Procuraduría Social, Edgar 
Israel Orozco Montes al encabezar 
estas jornadas en el Centro Integral de 
Servicios de Zapopan.

“De repente nos encontramos 
con obstáculos gubernamentales 
por el solo hecho de que nuestra 
acta de nacimiento no se encuentra 
debidamente con los datos y tenemos 
que hacer una aclaración, tenemos 
que buscar un abogado y resulta 
que el abogado nos anda cotizando 
20, 25 mil pesos el juicio. Temas 
susceptibles como lo es el poder darle 
certeza patrimonial al legado que le 
voy a dejar a mis hijos, no lo puedo 
realizar por una simple aclaración de 
un acta. Suscribimos un convenio de 
colaboración para darle de una vez 
por todas carpetazo a ese tema. Al 
día de hoy van más de ocho mil actas 
aclaradas”.

Con este programa más de ocho mil 
700 Jaliscienses han sido beneficiados 
por medio de las asesorías jurídicas 
oportunas y gratuitas. Durante esta 
administración se han recorrido los 
municipios del Área Metropolitana 
de Guadalajara y las 12 regiones de 
Jalisco, para consolidar una justicia 
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Desde abril del 2019 a la fecha, el programa social ha llegado a 49 colonias.

Cerca de 100 familiares recibieron 
orientación sobre el programa.
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Afiliarán al Seguro Salud Jalisco a familiares de desaparecidos
Redacción/Quadratín Jalisco

Anuncia la Dirección de Vinculación 
y Atención a Familiares de la 
Comisión de Búsqueda de Personas 

Desaparecidas que encontrarán los 
mecanismos de afiliación al Seguro 
Salud Jalisco. 

Del 12 al 29 de agosto, fueron realizadas 
diversas actividades psicoemocionales 
dirigidas a los familiares de las víctimas 
de desaparición. Durante estas 

sesiones, se ofrecieron charlas sobre la 
promoción de la salud, donde se brindó 
asistencia para la afiliación al Seguro 
Salud Jalisco, especialmente a aquellos 
que no contaban con ningún tipo de 
seguridad social. 

Cerca de 100 familiares recibieron 
orientación sobre este programa que 
garantiza atención médica gratuita 
y otros servicios de promoción de la 
salud. 

El equipo médico de Cobupej 

distribuyó folletos informativos 
y ofreció pláticas sobre las 
vulnerabilidades que enfrentan los 
familiares de personas desaparecidas, 
así como los riesgos asociados a las 
búsquedas en campo. Enfatizaron 
sobre la importancia de 
contar con el Seguro 
Salud Jalisco para 
aquellos que no 
tienen acceso a 

incluyente e integral.
Desde abril del 2019 a la fecha, 

este programa social ha llegado a 49 
colonias donde ha brindado más de 
nueve mil asesorías y patrocinado más 
de seis mil 600 trámites que fueron 
gratuitos para los interesados.

En su jornada 50, Te Respaldamos 
brindó apoyo para asegurar el acceso 
a la justicia de los jaliscienses, además 
de una defensa adecuada y gratuita 
a cada uno de los zapopanos que lo 
requirieron.

Entre los tipos de casos legales 

que atienden los abogados que 
proporciona la Procuraduría Social 
de Jalisco destacan; los juicios de 
alimentos, divorcio incausado, 
custodia, rectificación de actas 
del Registro Civil, convivencia, 
consignación de pagos de rentas 
de Inmuebles o defensa en juicio 
mercantil, por mencionar algunos.

En esta jornada número 50 se 
recibieron 315 personas de las cuales, 
264 solicitaron asesoría y de estas 66 se 
quedaron a patrocinio.

En esta jornada número 50 
se recibieron 315 personas 
de las cuales, 264 solicitaron 
asesoría y de estas 66 se 
quedaron a patrocinio.  
Desde el arranque del 
Programa Te Respaldamos 
en el 2019 hasta la fecha, 
más de 11 mil personas han 
acudido al programa, de 
las cuales más de 8 mil han 
recibido asesoría jurídica 
gratuita y más de 6 mil han 
sido beneficiadas con el 
patrocinio de juicios.

PARA SABER MÁS

seguridad social.
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Redacción/Quadratín Jalisco

Dado que se ha consolidado como 
una institución clave para la 
profesionalización en seguridad 
ciudadana, la Universidad Policial 

del Estado de Jalisco (UNIPOL) contará 
con mayor presupuesto a partir del 2025.

La institución ha contado este año 
(2024) con un presupuesto independiente 
de seis millones de pesos, lo que le ha 
permitido operar de manera eficiente. Y 
gracias a las gestiones se ha contemplado 
un incremento de dos millones más 
para el año 2025, lo que refuerza su 
compromiso con la profesionalización 
y mejora continua en materia de 
seguridad ciudadana.

La institución surge como resultado 
de los compromisos establecidos 
durante las mesas técnicas de los 
100 y los 1000 días por la Seguridad 
Ciudadana. Estas mesas, coordinadas 
por la Secretaría de Planeación y 
Participación Ciudadana (SPPC), fueron 
parte de los compromisos adquiridos 
por el gobernador Enrique Alfaro 
Ramírez, ante el Alto Comisionado de 
las Naciones Unidas tras los hechos 
ocurridos el 4, 5 y 6 de junio de 2020.

Estas mesas técnicas incluyeron la 
participación de víctimas, sociedad civil, 
académicos y expertos nacionales e 
internacionales en temas de seguridad, 
como el General Óscar Naranjo, 
exdirector de la Policía Nacional de 
Colombia. La participación ciudadana 
fue uno de los pilares fundamentales en 
la creación de la UNIPOL, reconociendo 
su importancia no solo en la denuncia, 
sino también en procesos preventivos, 
disuasivos y de reinserción.

Se informa a través de un 
comunicado, que la UNIPOL no es 
solo un esfuerzo académico, sino 
un proyecto colaborativo con varias 
dependencias gubernamentales. Entre 

ellas, la Secretaría de Seguridad que 
ha trabajado junto con la Secretaría 
de Innovación, Ciencia y Tecnología 
(SICyT) en la creación de un plan de 
estudios con créditos oficiales; la 
Secretaría de Hacienda ha asegurado el 
presupuesto necesario; la Secretaría de 
Infraestructura y Obras Públicas (Siop) 
ha apoyado en la construcción de las 
instalaciones; y la Agencia de Bosques 
Urbanos ha impulsado la reforestación 
del espacio y por supuesto la SPPC 
quien ha sido la encargada de articular 
el trabajo de las secretarías involucradas 
y la facilitación de los procesos 
académicos.

MAESTRÍAS Y DOCTORADOS
Actualmente, las y los docentes que 

imparten clases en la Licenciatura en 
Seguridad Ciudadana de la UNIPOL 
cuentan con grados académicos 
superiores, como maestrías y 
doctorados, y tienen una amplia 
experiencia en seguridad y educación 
superior. El proceso de selección del 
profesorado es riguroso y colegiado, 
siendo validado por el Secretario de 
Seguridad, garantizando así la calidad 
de la enseñanza.

Es importante que la ciudadanía 
pueda diferenciar las funciones de la 
Academia de Policía y la UNIPOL. La 
Academia se encarga de la formación 
inicial de los policías, certificando 
a los aspirantes con el Certificado 
Único Policial (CUP) bajo el Programa 
Rector de Profesionalización Nacional, 
cuyo requisito principal es contar 
con educación media superior 
(preparatoria).

Por su parte, la UNIPOL ofrece la 
Licenciatura en Seguridad Ciudadana, 
formando a sus estudiantes con 
una visión más amplia e integral 
de la seguridad. Este primer ciclo 
de la licenciatura está dirigido 
exclusivamente a policías y personal 
administrativo de la Secretaría de 
Seguridad, quienes reciben una beca 
completa. Además, la UNIPOL también 
ofrece diplomados con valor curricular 
y prepara programas de educación 
continua, como especialidades, 
maestrías y doctorados.

4

La Universidad Policial de Jalisco 
tendrá más presupuesto en 2025
Se consolida como una 
institución clave para la 

profesionalización en 
seguridad ciudadana
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Se ha contemplado un incremento de dos millones más para el año 2025.

Se invirtieron más de 37 millones y medio, y 
en el desarrollo se incluyen más de 100 cursos.
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El Tecnológico 
Superior de 
Jalisco, ahora 
en línea
Juan Carlos Huerta/Quadratín Jalisco

El Tecnológico Superior de Jalisco (TSJ) 
lanza su nueva unidad académica 
en línea, especializada en el diseño, 

producción e implementación de cursos 
en modalidades virtual, en línea y mixta.

En el acto, el secretario de Innovación 
Ciencia y Tecnología y Emprendimiento 
de Jalisco, Alfonso Pompa Padilla, 
expuso que la nueva unidad académica 
representa un avance significativo en la 
educación superior tecnológica en el 
Estado.

“Es vital brindarle oportunidades a 
nuestra gente que se vaya formando, y 
siga creciendo, y si, eso ayuda, porque no 
se tiene la restricción de tener que estar 
en un lugar, porque es más flexible en 
horarios, porque puede ser más flexible 
su propio desarrollo profesional, pues 
eso yo diría que es un gran apoyo y un 
compromiso muy grande que tenemos 
que cumplir con la sociedad”.

Se invirtieron más de 37 millones y 
medio, y en el desarrollo se incluyen 
más de 100 cursos, y la incorporación 
de herramientas de aprendizaje 
innovadoras, como laboratorios virtuales 
y simuladores.

El TSJ en Línea se diseñó 
para ofrecer flexibilidad y 

accesibilidad para los 
estudiantes que 

combinan sus 
estudios con otras 

ocupaciones.

Para este próximo 2025 se 
espera que la UNIPOL cuente 
con 2 mdp más de 
presupuesto
Las y los docentes 
que imparten clases 
en la Licenciatura en 
Seguridad Ciudadana de 
la UNIPOL cuentan con grados 
académicos superiores, como 
maestrías y doctorados

PARA SABER
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Graduada, primera generación de 
Intervención Asistida con Animales

Con este programa se 
brindó terapia, dos veces 

por semana, a 48 personas 
de entre 3 y 45 años

Redacción/Quadratín Jalisco

 

Logra graduarse la primera 
generación del programa de 
Intervención Asistida con Animales 
y Equinoterapia, iniciativa dirigida 

a usuarios y usuarias del Centro de 
Autismo y Discapacidad Intelectual 
(CADI). Los cursos comenzaron el 4 
de junio de este año y se desarrolló 
en colaboración con la Dirección de 
Protección Animal y Construcción de 
Comunidad de Guadalajara.

Con este programa se brindó 
terapia, dos veces por semana, a 
48 personas de entre 3 y 45 años. 
Las y los usuarios mostraron 
las habilidades adquiridas en 
equinoterapia, acompañados por sus 
terapeutas y personal especializado, 
demostrando el impacto positivo del 
programa en su desarrollo sensorial, 
comunicación e interacción social.

La presidenta del DIF Guadalajara, 
Maye Villa, resaltó la importancia 
de esta estrategia y comunicó 
los resultados de los procesos 
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La IAA es una terapia que promueve la mejora de las funciones físicas y cognitivas.

Francisco Ramírez agradeció a las vecinas y vecinos por su paciencia y respaldo. 
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Entregan pavimentación de Esteban Alatorre y Gaza 
Redacción/Quadratín Jalisco

 

Entrega el gobierno municipal 
de Guadalajara la intervención 
realizada en cuatro mil 738 

metros cuadrados de superficie de las 
calles Esteban Alatorre y Gaza, en las 
colonias Lagos de Oriente y Hermosa 
Provincia.

El presidente municipal interino, 
Francisco Ramírez Salcido, agradeció 
a las vecinas y vecinos por su paciencia 
y respaldo durante estos trabajos.

La pavimentación con concreto 

alcanzados durante la realización de 
este proyecto.

“Acompañamos a las y los usuarios 
en su proceso de aceptación sensorial, 
a nivel olfativo, táctil y auditivo 
de distintas especies, así como a 
integrar conocimientos de tenencia 
responsable y bienestar animal”, 
mencionó Villa de Lemus.

Agradeció la creación de estos 
espacios, en los que se resaltó la 

importancia del cuidado animal y 
su papel central en la formación de 
personas y comunidades más humanas.

El evento también incluyó una 
exhibición de «suertes charras”, ofrecida 
por el Lienzo Charro, que fue recibida 
con aplausos y ovaciones por parte de 
las y los asistentes.

El presidente de la Asociación de 
Charros de Jalisco Salvador Sánchez, 
se dijo emocionado por la clausura de 

este proyecto, el cual no solo brindó 
beneficios positivos a las y los usuarios, 
sino también a quienes los rodean.

“Los niños nos han ayudado 
muchísimo. Han ayudado a que estos 
animales, que son nobles y hermosos, a 
que la familia tengamos este momento 
de vida”, abundó.

La IAA es una terapia innovadora que 
promueve la mejora de las funciones 
físicas, cognitivas, emocionales y 
sociales de los participantes, quienes 
interactúan con animales en un 
entorno controlado y terapéutico.

Como parte de los beneficios se 
encuentran superar miedos, mejorar 
la tolerancia a la ansiedad, disminuir la 
frecuencia cardíaca y la presión arterial.

El director de Protección Animal de 
Guadalajara, Juan Barragán Sánchez, 
agradeció al equipo de trabajo 
involucrado por hacer posible la labor 
realizada y resaltó el impacto positivo 
que tiene hacia quienes participan.

“El autismo es entrar en el mundo 
de otras personas neurodivergentes 
y poder entenderlos. Hoy puedo 
decirles de todo corazón que mi vida 
ha cambiado, es un antes y un después, 
tras haber participado en este tipo de 
eventos”.

Las y los pacientes pudieron convivir 
con diferentes especies de animales, 
como gallos, gallinas, chivos, borregos, 
cerdos, conejos, caballos, mulas y 
perros.

hidráulico comprendió la calle 
Esteban Alatorre, de Gaza a Turquía, y 
de la calle Gaza, de Esteban Alatorre 
a Pablo Valdez; con una inversión de 
12.5 millones de pesos.

El director de Obras Públicas, 
Francisco Ontiveros Balcázar, explicó las 
intervenciones hechas en la zona, como 
es el caso de la renovación integral de la 
calle Arquímedes que se encontraba 
en malas condiciones.

Agregó que se entrega la 
primera etapa de la calle 
Esteban Alatorre, así 
como el proyecto 
ejecutivo para la 
siguiente etapa.
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Tendrá Guadalajara fondo anual 
para organizaciones civiles

La alcaldesa electa de la capital jalisciense afirmó que con ello se 
garantizarán acciones y proyectos que estas agrupaciones promueven

Redacción/Quadratín Jalisco

Este jueves, al sostener una reunión 
con representantes de 300 
organizaciones de la sociedad 
civil, la presidenta municipal electa 

de Guadalajara, Verónica Delgadillo 
anunció que cada año será destinada 
una bolsa por 10 millones de pesos en 
apoyo de las acciones y proyectos que 
ellos encabezan.

“¿Qué vamos a hacer en especial con 
las organizaciones de la sociedad civil? 
Primero reconocerles, reconocerles el 
lugar que tienen, las aportaciones que 
hacen, el conocimiento, la experiencia, 
el compromiso, la solidaridad, el 
amor y como les decía en el inicio, la 
inspiración que provocan. Sí, quiero 
seguir de la mano de ustedes. ¿Qué 
vamos a crear en el municipio? Por 
primera vez, Guadalajara va a tener una 
dirección de atención especial para las 
organizaciones de la sociedad civil”.

La política emecista insistió en que 
la administración que encabezará 
a partir del 01 de octubre tendrá 
diálogo y acercamiento permanente 
con organizaciones de la sociedad 
civil, para reconocer el trabajo, 
conocimiento y experiencia que 
tienen en diversas áreas como salud, 
inclusión y educación, entre otros. 
“La oficina también será un espacio para 
ayudar en sus trámites, para que no 
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Verónica Delgadillo estuvo presente en la reunión con 300 asociaciones civiles.

Ha promovido la unión familiar y el deporte.
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Celebra Vía RecreActiva primeros 20 años
Juan Carlos Huerta/Quadratín Jalisco

La Vía RecreActiva de Guadalajara 
es el primer parque dominical del 
país, y el concepto metropolitano 

de mayor impacto social desde su 
creación, el 12 de septiembre del 2004.

Para celebrar sus 20 años de 
existencia, tiempo en que 

se ha convertido en un 
referente internacional, 

al considerarse un 
generador de 

paz positiva y 

promotor de la cohesión social, expuso 
el alcalde interino Francisco Ramírez 
Salcido, «participan alrededor de cien 
mil personas cada domingo, entonces 
creemos que es una actividad muy 
importante para la gente, que ya la 
ha hecho suya, es un patrimonio de la 
ciudad».

Se considera un ejemplo del 
aprovechamiento del espacio público, 
e impulsor de una nueva movilidad, y es 
uno de los eventos de mayor tradición 
y arraigo en la ciudadanía de la zona 
metropolitana de Guadalajara.

Actualmente la Vía Recreactiva se 
extiende en 32 kilómetros de ruta 
en un horario de 08:00 a 14:00 horas, 
donde participan 700 servidores 
sociales en promedio por jornada, y 
se desarrollan más de 35 actividades 
de forma permanente, a cargo de 25 
dependencias municipales y estatales, 
refiere el director del Consejo Municipal 
del Deporte de Guadalajara, Albino 
Galván, «este es un proyecto realmente 
ciudadano, es un proyecto este que se 
trae de Colombia hace 20 años; se inició 
con 11 kilometros.

manera conjunta. Recordó que existe un 
compromiso de incrementar los fondos 
concursables para las Organizaciones 
de la Sociedad Civil.

“El estado debe apoyar a la sociedad, 
a los organismos que hacen un trabajo 
extraordinario, no que el gobierno 
los quiera desaparecer para hacer su 
chamba”, refirió.

Los representantes de más de 300 
organizaciones que asistieron al 
encuentro apoyaron las políticas de 
cercanía y trabajo en corresponsabilidad 
que promoverán tanto la presidenta 
electa de Guadalajara, como el 
gobernador electo de Jalisco.

A la convocatoria asistieron Lucia 
Salcedo Sánchez, presidenta de 
Andromeda Red de Asociaciones Civiles; 
el padre José de Jesús Cortés Tomé, 
coordinador Diocesano de Cáritas de 
Guadalajara; Ernesto Sánchez Muñoz; 
José Luis Gutiérrez Villaroel, Presidente 
de Visión México 20/90; Raúl Alberto 
Vázquez, presidente de la Unidad de 
Asociaciones Civiles con Causa; Óscar 
Ábrego de León, consejero de la Unidad 
de Asociaciones Civiles con Causa, y 
Salvador Zamora Zamora, coordinador 
de la transición política del estado de 
Jalisco.

estemos perdidos en la inmensidad del 
Ayuntamiento sino para que tengamos 
un acompañamiento cercano”, explicó.

Verónica Delgadillo reconoció la 
labor y el trabajo que realizan las 
organizaciones de la sociedad civil 

en cada una de sus especialidades, 
las cuales contribuyen con 
el desarrollo de la sociedad. 
Por su parte, el gobernador electo, Pablo 
Lemus Navarro, convocó a trabajar 
en equipo y encontrar soluciones de 
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El alcalde de Zapopan, Juan José 
Frangie anunció que serán 
invertidos 300 millones de 

pesos para la renovación del Centro 
Histórico del municipio a fin de atraer 
una mayor cantidad de turismo.

Lo anterior, durante su mensaje 
previo a la presentación del 
cortometraje documental “Mi 
Barrio es… El Batán”, producido 
por la Coordinación General de 
Desarrollo Económico y Combate a la 
Desigualdad, a través de la Dirección 
de Capacitación y Oferta Educativa 
(DICOE) y la productora BAKLIGHT, 
con el objetivo de fungir como pieza 
de promoción cultural, económica 
y tradicional de la colonia El Batán, 

Zapopan.
Al respecto, el primer edil señaló que 

El Batan es un icono de Zapopan «y 
qué mejor que hacerle un homenaje 
para todas y todos ustedes», destaca.

Frangie destacó que “esto (el 
documenta) va a quedar para la historia, 
uno se va de la política, pero esto va a 
quedar como legado», asegura a las y los 
vecinos presentes. Quiero agradecerles 

Prepara Frangie intervenciones 
en El Centinela y el Ixtépete

Son espacios muy 
abandonados y zonas 

de riesgo en seguridad; 
la inversión sería de 

más de 250 millones de 
pesos, dijo el primer edil

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Este mes de septiembre será muy 
intenso en Zapopan, no solo por 
los festejos patrios, también por 
el tercer informe del presidente 

municipal, Juan José Frangie el próximo 
día 10 y la continuidad de varios proyectos 
que fueron compromisos de campaña en 
la búsqueda de la reelección.

Uno de los primeros proyectos que 
pretende sacar adelante el presidente 
municipal, una vez que renueve en 
el cargo a partir de octubre es la 
rehabilitación del Bosque El Centinela y 
del Parque del Ixtépete, que son espacios 
muy abandonados y hasta zonas de 
riesgo en seguridad, la inversión sería de 
más de 250 millones de pesos.

“Al Ixtépete yo creo que se va a llevar 
unos 150 millones y 100 millones acá al 
Centinela. Son dos recuperaciones de 
espacio increíbles porque el Ixtépete 
nomás usaba en el equinoccio. Realmente 
era la única función que tenía. Tenemos 
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El gobierno de Zapopan dará continuidad a proyectos de recuperación de espacios.

El primer edil también destacó la importancia de los barrios.
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Con 300 mdp renovarán Centro de Zapopan

Además, antes de que concluya el año 
serán inaugurados el nuevo Hospitalito 
Sur de Zapopan, el Centro de Mujeres 
Cuidadoras en San Juan de Ocotán 
y el Centro de Autismo de la colonia 
Miramar.

“Ya estamos esperando que antes del 
fin de año quede inaugurado. Estamos 
viendo ya equipo, equipamiento. 
Estamos viendo también, igual el 
Centro de autismo, el de Miramar 
también. Lo que pasa es que tuvimos 
unas buenas finanzas y esto nos permite 
ir adelantando muchas cosas para 
que en un momento las inauguramos 
antes del fin de año. El Hospitalito Cruz 
Verde del Sur queda este año, igual 
el de Autismo. Y también el Centro de 
Mujeres Cuidadoras que ha terminado 
este año. Este va a quedar yo creo que 
en un mes y medio ya”.

De acuerdo con información de 
Obras Públicas de Zapopan las obras 
en la construcción del edificio del 
nuevo Hospitalito llevan un 55 por 
ciento de avance, para el mes de 
diciembre podrán entregarlo para 
iniciar el equipamiento y pudiera estar 
brindando servicios médicos a partir de 
enero del 2025, la inversión total será de 
240 millones de pesos.

una patrulla parada 24-7 y pues era un 
lugar totalmente vandalizado también 
y con muchos riesgos sobre todo a las 
mujeres que cruzaban, que venían 

por la calle de atrás. También vamos a 
tener el ingreso, lo vamos a hacer uno 
por atrás y otro por este lado. Son dos 
recuperaciones muy importantes”.

la confianza por darme 3 años más para 
darle continuidad al proyecto de la 
Ciudad de las Niñas y los Niños”.

Recordó que El Batan ha sido una 
zona favorecida con la realización de 
obras públicas como la Plaza principal 
“por su historia, un proyecto que está por 
iniciar. Pronto verán gente trabajando 
en El Batán «este lugar que tiene color, 
tiene vida, su gente es cálida. Siéntanse 
orgullosos y sepan que tienen un 
Presidente que los apoya al 100%», por 
lo que invita a las y los vecinos a crear 
comunidad para mejorar los entornos”.

Por su parte, Salvador Villaseñor 
Aldama, coordinador General de 
Desarrollo Económico y Combate 
a la Desigualdad de Zapopan, 
destaca la inversión 
que ha realizado el 
Gobierno de Zapopan 
en el barrio de El 
Batán
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Promete Lemus cercanía 
con asociaciones civiles
Redacción/Quadratín Jalisco

Este jueves, el gobernador electo 
de Jalisco, Pablo Lemus Navarro, 
sostuvo una reunión con las y los 
integrantes de 300 asociaciones 

y organizaciones civiles con el fin de 
escuchar sus propuestas e invitarlos a 
sumarse en la construcción del próximo 
plan para el gobierno.

“Mi gobierno será un gobierno cercano, 
que verdaderamente atienda las causas 
sociales y que reconozca la labor que 
ustedes hacen. No pretendemos asumir 
las funciones que ustedes realizan con 
compromiso desde hace décadas, sino 
apoyarlas y fortalecerlas”.

Llamó a un trabajo colectivo para 
diseñar un modelo de gobernanza 
basado en la toma de decisiones 
conjuntas, en beneficio de la comunidad.

El presidente de Guadalajara con 
licencia se comprometió a duplicar el 
fondo concursable para apoyar a las 
organizaciones de la sociedad civil en 
proyectos que tengan un impacto 
significativo en los 125 municipios de 
Jalisco, no solo en el Área Metropolitana 
de Guadalajara.

A esto se suma la determinación 
de enfrentar retos como el apoyo a 
personas con discapacidad, adultos 
mayores y el combate a la desigualdad, 
colocando estos temas como áreas 
prioritarias en la agenda pública.

“Venimos a construir, a generar 
propuestas y soluciones. La 
ciudadanía está harta de pleitos y 

polarización, los políticos debemos 
escuchar ese llamado y ponernos a 
trabajar”.

Se comprometió a mantener 
una relación de respeto, diálogo y 
colaboración con el Gobierno Federal, 
liderado por la Presidenta electa Claudia 
Sheinbaum Pardo, siempre en defensa 
de las causas de Jalisco.

En temas clave como la salud y la 
educación, Lemus Navarro refirió la 
importancia de mantener los modelos 
que han demostrado ser efectivos a 
nivel estatal.
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El Gobernador electo dijo que su modelo de gobierno estará basado en las decisiones conjuntas.

Lemus se apoyará con expertos en el tema.
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Afina detalles de 
estrategia contra 
desapariciones
Juan Carlos Huerta/Quadratín Jalisco

El gobernador electo de Jalisco, 
Pablo Lemus, explica que existen 
posibilidades para solucionar 

el problema de las desapariciones 
forzadas, trabajando con los 
colectivos, y ha referido que se 
apoyará de expertos en cada materia 
de la función pública.

A su vez, ya ha explicado que 
algunos investigadores y activistas se 
han sumado para abatir fenómenos 
como el de las desapariciones y 
asegura que al momento se trabaja en 
ultimar detalles del proyecto.

“Estamos en la última parte del 
diseño institucional, que va a estar 
ligado a un tema de apoyar a los 
colectivos, y a las familias víctimas 
de desaparición, se va a tener una 
lógica social muy importante de 
prevención, y llegar a la erradicación 
de la desaparición”.

Agregó que no se van a dividir las 
áreas inherentes a la búsqueda de 
personas, sino que van a especializar; 
también que se dispondrá de 
personal operativo policial en las 
zonas donde recurrentemente se 
reportan desapariciones, como en la 
Nueva Central Camionera.

Sostiene reuniones con alcaldes electos
Juan Carlos Huerta/Quadratín Jalisco

El gobernador electo de Jalisco, 
Pablo Lemus, refiere que ha 
sostenido reuniones con alcaldes 

electos pertenecientes a diferentes 
corrientes políticas.

En alusión a los alcaldes 
m e t r o p o l i t a n o s 

morenistas que 
e s t a b l e c i e r o n 

acuerdos de 

coordinación, refiere que también con 
ellos buscará algunas sinergias. 

“Voy a trabajar por los que votaron 
por mí, y por los que no votaron. Voy a 
apoyar a los gobiernos de Movimiento 
Ciudadano, y a los que no sean de 
Movimiento Ciudadano. Voy a apoyar 
a los gobiernos también, del PRI del 
PAN, de Morena, por supuesto que 
voy a trabajar con todos los colores, 
acabaron las campañas políticas; aquí 
no es como en el fútbol: ‘que le voy al 

Atlas’, o ‘le voy a las Chivas’, o ‘le voy al 
América’, aquí nos tiene que gustar el 
futbol a todos”.

“Es decir, yo voy a trabajar 
absolutamente con todas las alcaldesas 
y alcaldes de todos los partidos 
políticos. Por supuesto que tengan 
voluntad de trabajo, que tengan una 
visión de coordinación con el gobierno 
del estado, en mí van a encontrar un 
gobernador de diálogo, de respeto, y 
de trabajo”. 

Llamó a un trabajo 
colectivo para 

diseñar un modelo de 
gobernanza basado en 
la toma de decisiones 

conjuntas, en beneficio 
de la comunidad
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César Huerta/Quadratín Jalisco

La Selección de Portugal comenzó 
la Nations League de Europa con 
el pie derecho, al vencer por 2-1 a 
Croacia. Pero los reflectores se los 

ha llevado, como tantas veces ocurrió, 
el astro Cristiano Ronaldo. Y es que al 
marcar el segundo tanto de su equipo 
en este encuentro, llegó a 900 goles 
en su carrera, algo histórico.

Sobre la cancha del Estadio da Luz, 
en Lisboa, el duelo se definió desde 
la primera parte. Se jugaba apenas el 
minuto 6, cuando Bruno Fernandes 
tomó la redonda por el costado 
izquierdo y tocó profundo para 
Diogo Dalot, quien dentro del área, 
definió de buena manera para enviar 
la redonda a las redes. Muy rápido se 
ponía en ventaja el conjunto local.

Más tarde, se presentaría el 
momento histórico. Nuno Mendes 
levantó la mirada desde el costado 
izquierdo y lanzó un excelente centro 
que llegó al borde del área chica. 

Cristino Ronaldo hace historia 
El jugador llegó a 900 
goles con la Selección 

de Portugal en el duelo 
que ganó su equipo 

ante Croacia 
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Cristiano Ronaldo fue el encargado de hacer el segundo gol de su Selección. 

Gilda Cota consiguió la presea número 12 para México. 
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Se cuelga la plata Gilda Cota, en París 2024 
Axel Sierra/Quadratín Deportes 

La yucateca Gilda Guadalupe 
Cota Vera, ganó la medalla de 
plata en el impulso de bala 

F33, al registrar su mejor marca 
de 7.89 en seis lanzamientos que 
realizó. Resultado que le permitió 
conseguir récord americano y la 
presea número 12 para México en los 
Juegos Paralímpicos París 2024. 

La medalla de oro fue para la 
china Qing wu con 7.98, con lo que 
estableció un Récord Paralímpico. El 
bronce fue para Svetlana Krivenok del 
Equipo de Refugiados con un registro 

Cristiano Ronaldo apareció a la espalda 
de los defensores. Remató de aire. 
Las redes se movieron. El astro corrió 
eufórico para celebrar. La emoción fue 
evidente tras marcar su gol 900, al ‘33.

La cosecha del astro portugués es 
simplemente impresionante. Fue su 
gol número 131 con la Selección de 
Portugal. También ha marcado 450 con 
Real Madrid, 145 con el Manchester 
United, 101 con la Juventus, 68 con 
su actual equipo Al-Nassr y 5 con el 

Sporting de Lisboa, donde comenzó 
la carrera de uno de los más grandes 
de todos los tiempos.

En la recta final de la primera parte, 
Croacia logró recortar distancias. La 
jugada se dio por el costado derecho 
y el centro raso cruzó toda el área. Por 
la izquierda, apareció Borna Sosa, que 
llegó al balón barriéndose. Entonces, 
Diogo Dalot metió el pie en el camino 
del esférico. No pudo despejar. Lo envió 
al fondo de su arco. Autogol al ‘41.

En la segunda parte, la escuadra 
de casa mantuvo el dominio y supo 
controlar cualquier intento de reacción 
por parte de los visitantes, que cargaban 
con la obligación de ir al frente, pero no 
encontraron la manera de encontrar el 
gol que tanto necesitaban. El tiempo se 
diluyó y el marcador no se movió más. 
Portugal sumó sus primeros tres puntos 
en el Grupo A de la Nations League de 
Europa, mientras que Croacia se quedó 
sin unidades.

gran año que ha registrado en cuanto 
al tema deportivo. Con su mejor 
marca de 7.89 en seis lanzamientos 
que realizó. 

En el primer lanzamiento, consiguió 
una distancia de 7.85. Luego de un 
segundo intento no válido, Gilda 
recuperó la confianza teniendo en su 
tercer lanzamiento 7.31m, seguido de 
un 7.28m. 

Mientras en el quinto lanzamiento, 
hizo el 7.89m para colocarse en las 
primeras posiciones y cerrando 
su participación con 7.63m. Con 
este metal, México ya cuenta 
con 12 medallas en estos 
Juegos de París 2024: 
3 de oro, 4 de plata 
y 5 de bronce.

de 7.74, que significó su mejor marca 
personal. 

El Estadio de Francia fue el escenario 
donde Cota cerró de gran manera el 
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